

# Pressemitteilung

SCHLESWIG-  
HOLSTEINISCHER  
LANDTAG



Schleswig-Holstein  
Ministerium für Inneres,  
Kommunales,  
Wohnen und Sport



Nr. 189 / 9. Mai 2023

## Gemeinsamer Wahlaufruf zur Kommunalwahl

**Landtagspräsidentin Kristina Herbst, Innenministerin Dr. Sabine Sütterlin-Waack sowie die Vorsitzenden der kommunalen Landesverbände Thomas Schreitmüller (Gemeindetag), Hanno Krause (Städtebund), Dr. Ulf Kämpfer (Städtetag) und Reinhard Sager (Landkreistag) haben heute (Dienstag) die Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner in einem gemeinsamen Appell dazu aufgerufen, am Sonntag ihre Stimme bei der Kommunalwahl abzugeben. „Nehmen Sie Einfluss – gehen Sie wählen“ lautet der einhellige Aufruf an die Bürgerinnen und Bürger in den Kommunen des Landes.**

„Demokratie wächst von unten“, sagte Landtagspräsidentin Kristina Herbst mit Blick auf die bevorstehende Kommunalwahl. Das Recht, wählen zu dürfen, sei einer der höchsten Werte überhaupt in demokratischen Staaten, so die Parlamentspräsidentin. „Indem Sie von Ihrem Wahlrecht bei der Kommunalwahl Gebrauch machen, stärken Sie nicht nur Ihre örtliche Gemeinschaft und den Zusammenhalt – Sie stärken unsere Demokratie insgesamt. Zugleich gestalten Sie mit Ihrer Wahlentscheidung auch das Erscheinungsbild und die Angebote ihrer Kommune“, bemerkte Herbst und schloss: „Lassen Sie sich diese Chance nicht entgehen! Gehen Sie am Sonntag wählen!“

Auch Innenministerin Sütterlin-Waack betonte die Gelegenheit zur Mitgestaltung: „Mit keiner anderen Wahl haben Sie die Möglichkeit, so direkt Einfluss auf das zu nehmen, was in Ihrem Heimatort passiert, wie bei der Kommunalwahl. Ihre Stimme hat ein enormes Gewicht und ist

Verantwortlich für diesen Pressetext: Frank Platthoff, Düsternbrooker Weg 70, 24105 Kiel

Telefon 0431 988-1120 | Telefax 0431 988-1119 | E-Mail [pressesprecher@landtag.ltsh.de](mailto:pressesprecher@landtag.ltsh.de)

Medien-Informationen im Internet: [www.ltsh.de](http://www.ltsh.de) | Der Landtag im Internet: [www.sh-landtag.de](http://www.sh-landtag.de)

gleichzeitig auch Anerkennung für diejenigen in Ihrem Ort, die sich ehrenamtlich politisch engagieren und darum kümmern, dass ihre Heimat Stück für Stück lebenswerter wird“, betonte die Ministerin und ergänzte: „Ich kann nur jede und jeden bitten: Gehen Sie wählen!“

Die Vorsitzenden der kommunalen Landesverbände unterstrichen ebenfalls die Möglichkeit, mit einer Teilnahme an der Kommunalwahl Einfluss auf die Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft nehmen zu können: „In den Kommunen werden die wichtigsten Fragen des persönlichen Lebensumfeldes gestaltet: Kitas, Schulen und Ganztagschulen, Straßen, Sportanlagen, Busverkehr, schnelles Internet, Wärmeversorgung, Energiewende, Krankenhäuser und vieles mehr. Gehen Sie wählen und entscheiden Sie mit. Bei der Kommunalwahl hat jede Stimme Bedeutung. Mehr als 12.000 Männer und Frauen engagieren sich ehrenamtlich in der Kommunalpolitik und verdienen die Rückendeckung der Wählerinnen und Wähler. Wir erhoffen uns eine hohe Wahlbeteiligung“, sagten die Repräsentanten der kommunalen Landesverbände.